

# EL CORREO

NUM. 11 089 --- (AÑO XXXIII)

MADRID. --- DOMINGO 25 DE JUNIO DE 1911

PRECIO: 5 CENTIMOS

## DESDE INGLATERRA

En un nuevo año. —Decoraciones. —Años de Iluminaciones. —Aglomeración. —El tiempo. Llegada de príncipes. —El Infante D. Fernando. —Andragudo.

Con animación y entusiasmo indescriptibles se ha celebrado hoy la coronación de Jorge V y de la reina María. El príncipe de Gales que hace ahora nueve años recibió el plebiscito homaje a su padre y soberano en la ceremonia de la coronación de Eduardo VII. ha sido hoy a su vez ungido y coronado como rey de la Gran Bretaña e Irlanda y de todos sus dominios, y será coronado como emperador de la India en Diciembre.

La brillantez y el entusiasmo de la ceremonia de hoy ha superado en mucho a la de hace nueve años, y nada hay en ello de extraño. El rey Eduardo ascendió al trono cuando ya pasaba de los sesenta años, mientras que Jorge V se halla en lo mejor de su edad. Quizás, sin embargo, al la coronación de Eduardo se hubiera celebrado en el mes de Junio, como estaba anunciado, habría sido aquella tan brillante como la actual, porque, como para ésta, habían llegado príncipes y representantes de todos los países, y se preparaban fiestas tan espléndidas como las presentes.

Pero la víspera del día en que el Rey debía ser coronado, cayó gravemente enfermo, y la ceremonia hubo de aplazarse para Agosto del mismo año. A pesar de que el rey se restableció con asombrosa rapidez, después de haber sufrido una arriesgada operación, hubo de simplificar y acortarse la parte religiosa de la ceremonia por temor de que no pudiera resistir las tres horas que aquella duraba. La enfermedad de Eduardo VII dispersó a los príncipes y embajadores extraordinarios antes de que se verificara la coronación, y todas estas circunstancias quitaron a aquel acto mucho de su esplendor, mientras que hoy la ceremonia de la Abadía de Westminster, ha sido presenciada por todos los representantes enviados de todos los países de ambos hemisferios.

Durante más de dos meses han estado las calles de Londres convertidas en inmensos talleres de carpintería, porque en todo el trayecto que ha recorrido hoy la comitiva regia y en el mucho más largo que recorrerá mañana, se han levantado grandes tribunas, en algunas de las cuales se han pegado los estandartes a precios fabulosos.

Las casas de la carrera están decoradas con mucha profusión, así como las calles, y en algunas de éstas hay hermosos arcos de triunfo.

Las calles mejor decoradas son las de St. James, Piccadilly y Whitehall. Esta última está adornada en toda su extensión con columnas imitando mármol, que sostienen leones y otras figuras doradas.

Hay además en ella dos magníficos arcos, uno erigido por el duque de Caxton, y el otro por Nueva Zelandia. Lo más notable serán las iluminaciones de esta noche y mañana, y la juzgar por los preparativos y por lo que escriben los periódicos que han visto los ensayos de algunas.

Hace días que la circulación por las calles es difícilísima porque el gentío es inmenso, y el trabajo de la policía para que aquélla no se interrumpa es verdaderamente asombroso. Los taxis y los ómnibus, que por ya todos automáticos, tienen que ir al paso y hacer paradas interminables, y la aglomeración en los tranvías subterráneos es tan tremenda, que se necesita tener los nervios bien templados para arriesgarse a salir de casa, si uno ha de recorrer alguna distancia larga.

El tiempo es el que no está dispuesto a favorecerarnos. Después de un mes delicioso, en el que ha brillado casi sin interrupción el sol, ha habido esta semana algunos aguaceros y hoy ha estado amezando todo el día, además de sentirse un frío impropio de la época en que estamos.

El lunes llegaron todos los príncipes y demás enviados extraordinarios, que vienen a representar a sus respectivos países en la coronación. En trenes especiales llegaron varios de ellos a Victoria, en donde las autoridades tomadas por los encargados de ellas, facilitaban el que las embajadas y legaciones pudieran, sin dificultad, recibir a los personajes de sus países respectivos.

En el año del andén de llegada estaban escritos los nombres de las diferentes naciones, y cuando llegaba un tren que conducía a varios enviados, los señores en que van se detenían matemáticamente en los sitios marcados, en donde se hallaba ya el personal de sus embajadas y legaciones que los esperaban. Así sucedió con el momento, diez ó doce repeticiones en la estación, sin que hubiera la menor confusión, a pesar del gran gentío que llenaba el andén.

El Infante D. Fernando, que representa a nuestro país, llegó a la cima de la tarde del lunes, acompañado del embajador Sr. Villalón,

que había ido a esperarlo a Avar, y de los señores marqués de la Mina y San Félix de Aragón y del Sr. Pallás. Fue recibido en Victoria por S. A. R. el duque de Connaught y por el personal de la embajada y consulado. También llegó por el mismo tren la comisión del regimiento de Zamora, que viene a traer al rey Jorge el uniforme de coronel. La comisión está compuesta del coronel don Guillermo Lago; capitán D. Angel Martínez, y teniente D. Guillermo Quintana.

No me queda espacio para reseñar la ceremonia de la coronación, que dejo para mañana. Todo ha ido conforme a ritual, lo que indica que ha durado justas tres horas. Las personas que tenían asiento en las tribunas del tránsito, han tenido que estar en sus puestos a las ocho de la mañana. La Abadía se abrió a las seis y media, y para las nueve estaba todo el mundo en su puesto.

Las distintas comitivas empezaron a salir del palacio a las nueve y media. La de los reyes salió a las diez y media, llegando a la Abadía a las once. El entusiasmo al paso de la comitiva regia ha sido indescriptible.

No ha ocurrido, que yo sepa, ningún accidente desagradable. Gracias a las medidas adoptadas por la policía, a pesar de los millones de curiosos, el orden ha sido perfecto. Las iluminaciones sólo durarán hasta las doce y media. Los trenes y tranvías, que aquí sólo hay lejos de las calles centrales, circularán toda la noche.

Londres, 22 Junio.

## El Rey en San Sebastián

San Sebastián 24. A las nueve y media de esta noche ha regresado de Biarritz S. M. el Rey. Mañana tomará parte en las regatas, y a las doce de la noche regresará a Madrid. En el campo de Ondarreta se ha jugado un partido de *foot-ball* entre los equipos de París y San Sebastián, ganando aquél por tres goles contra dos.

San Sebastián 25. El Rey oyó misa esta mañana en Miramar. A las diez y cuarto marchó en automóvil, acompañado del marqués de la Torre y del Sr. Carraga, a Biarritz, donde almorzará. Esta tarde D. Alfonso irá a Biarritz, para ver al doctor Moore, regresando a San Sebastián esta misma noche.

Ha sido suspendida las regatas a causa de la mucha mar y del fuerte viento Noroeste reinante. Por esta causa el Rey no ha salido a toda la mañana de Miramar. En la bahía de la Concha ha entrado el cañonero *Mac Mahón*.

## LA CRISIS FRANCESA

El gabinete dimisionario. Paris 24. Los ministros se reunieron esta mañana en Capucines, al terminar el cual entregaron su dimisión colectiva al presidente del Consejo. M. Fallières ha recibido esta mañana una parte del Sr. Monis, anunciándole que ésta le entregará la dimisión del gabinete a su regreso a París, es decir mañana.

Comentarios de la prensa. Paris 24. La crisis ha sido recibida y comentada por los periódicos en muy diversos tonos.

Le Journal des Debats declara que en los debates parlamentarios preocupa la situación. Se considera en ellos que urge la resolución de la crisis a causa de la anomalía económica y para que no se aplase el viaje de Fallières a Holanda, anunciado para el 3 de Julio.

Y refiriéndose a la solución de la crisis, añade: ¿Dónde están los hombres de gobierno capaces de remediar las luchas económicas? A Fallières incumbe la difícil tarea de hallar, lo que el país, fatigado e inquieto, necesita es un gobierno reparador; un gobierno que, al menos, nos conserve el mínimo de civilización política.

Le Temps dice que el nuevo Gabinete sólo podrá gobernar con los prudentes. «Son éstos —añade— muchos en la Cámara; pero los lances hacen más ruido. Si el nuevo Consejo tiene miedo de sus gritos, podemos predecirle para breve plazo el desventurado fin de monsieur Monis.»

La Action escribe: «Piense Fallières que reproduciendo el golpe de Monis contra las aspiraciones de la nación, causaría, no ya una crisis de Gabinete, sino una crisis presidencial, y aun acaso la crisis de régimen que presagiamos hace algunos meses.»

Le Rappel estima que lo ocurrido constituye un suicidio del gobierno, no una derrota.

La Lanterne y L'Aurore dicen que el gobierno ha caído por no haber gobernado.

Le Journal juzga muy difícil la situación por hallarse pendiente la reforma electoral.

La Liberté: «El gobierno se ha extinguido él solo, no ha sido ajotado.»

Según La Croix, el gobierno ha caído porque era incapaz de pensar, comprender ni obrar.»

Paris 25. Los periódicos *Le Gaulois*, *L'Autorité* y *La Libre Parole*, órganos de la oposición, declaran que la actual crisis es una crisis de régimen, poniendo de manifiesto que los mismos republicanos conciben por tener que buscar un hombre.

Los periódicos radicales *Le Rappel*, *Le Radical* y *La Lanterne* encañan, vanidándose de las cifras computadas en las últimas votaciones de la Cámara, que el nuevo gobierno tendrá que gobernar con el concurso de los adversarios, de la representación proporcional para asegurar la aplicación de la ley de retiros obreros, de defensa de la escuela laica y la votación del impuesto sobre utilidades.

Fallières en París.—Entrega de la dimisión. Paris 25. Procedente de Ruan, regresó a las diez de la mañana de hoy el presidente de la República, acompañado de los embajadores extranjeros que le acompañaron a aquella población.

Como quiera que el Sr. Monis no puede todavía levantarse de la cama, el presidente de la República fue esta mañana, a las 10 30, a visitarlo en su propio domicilio.

El presidente del Consejo entregó entonces la dimisión del gabinete, que aceptó M. Fallières.

Paris 25. Durante la conferencia que celebró con el presidente de la República, al entregarle su dimisión, aconsejó el Sr. Monis a M. Fallières que llamara al poder al Sr. Caillaux, a quien también, al parecer, se designa favorablemente en los centros políticos.

## DE BARCELONA

Banda militar francesa.—Los obreros de Sabadell.—Sucesos. Barcelona 25. En el expreso de Francia ha llegado la banda del 57.º regimiento de línea, de guarnición en Burdeos, formada por dos compañías y las bandas municipal y del regimiento de Alcázar.

Al descender, la banda municipal tocó *Marsellesa*, siendo contestada por la francesa, que tocó la *Marcha Real*.

La banda francesa se trasladó frente al Ayuntamiento, y más tarde a la Capitanía general, interpretando la *Marcha Real*. El público aplaudió entusiastamente.

Los soldados se hospedan en los cuarteles nuevos.

En el tren rápido ha llegado el general Weyer, procedente de Madrid.

En reunión celebrada por una comisión de albañiles de Sabadell y los patronos, se ha convenido en el aumento del jornal para dentro de cuatro semanas. Los obreros han puesto la condición de que lo acepten sus compañeros.

Una asociación, cuyo nombre se desconoce, ha sido extirpada en grave estado de una zarza profunda abierta en la barriada de San Andrés. La Cruz Roja ha conducido al hospital, con lesiones graves, a un sujeto que se despenó de la manivela de Montjuich.

Asambleas republicanas.—Una obra de Lerroux. Barcelona 25. Mañana empezarán las sesiones de la Asamblea de Unión republicana, formada por individuos que no quisieron entrar en la Solifrut.

Celebrada la Asamblea, los Sres. Estarri y Villegas darán conferencias en Gerona y pueblos principales de la misma provincia.

También se reunió mañana la Asamblea municipal de Unión federal nacionalista republicana, para tratar de si debe o no luchar con candidaturas de mayoría el partido en las próximas elecciones municipales ó mixtas con los partidos ajenos que tengan por lema el regionalismo.

Hay ya en publicación una obra del jefe de los radicales, Sr. Lerroux, titulada *Ferrer y su proceso*.

Terminado el plazo para sellar los encendadores mecánicos, han ido varias personas a las oficinas, encontrándose con que había terminado.

Los empleados, no obstante, desmintieron los aparatos.

Con tal motivo, se han originado algunas protestas.

EL TORPEDERO "14 BARCELÓ." La Gaceta publica hoy el siguiente real decreto: «Artículo 1.º Se autoriza al ministro de Marina para dar de baja en las listas de los buques de la Armada, y sujeción por concurso al torpedero número 14 *Barceló*, que se halla inutil para prestar servicio activo.»

Art. 2.º Para efectuar dicha enajenación se procederá con sujeción a lo dispuesto en el art. 15 de la vigente ley de Presupuestos.»

## La coronación de Jorge V

La revista naval. Londres 24. La revista naval de Portsmouth ha resultado un acto de extraordinaria brillantez.

Poco después de llegados los reyes a dicho puerto prescuro a bordo del yate real *Victoria and Albert*, y entonces disparó los cien cañones de reglamento el buque *Victory*, el mismo que enarbó la insignia del almirante Nelson en la batalla de Trafalgar.

Almorzaron a bordo el rey y la reina, con los jefes de las misiones extranjeras, y a las dos levó anclas el yate, dando comienzo la revista naval.

En este grandioso acto tomaron parte tres divisiones del «Home Fleet» (escuadra inamovible), la escuadra del Atlántico y las divisiones de cruceros, torpederos, cazatorpederos y submarinos, formando un total de 177 buques, de los cuales doce eran poderosos dreadnoughts.

La Marina extranjera estaba representada por los siguientes buques: *Buenos Aires* (Argentina), *Chacabuco* (Chile), *Danton* (Francia), *Delaware* (Estados Unidos), *Eides vold* (Noruega), *Fylgia* (Sue-

cia), *Hai Chai* (China), *Hamidieh* (Turquía), *Jacob van Heemskerck* (Países Bajos), *Offert* (Hungría), *Radotzky* (Austria), *Reina Regente* (España), *Rossia* (Rusia), *San Marcos* (Italia), *Tama y Kurama* (Japón), *Von der Tann* (Alemania), un cañonero (Grecia).

Al terminarse la revista, los almirantes de los escuadras y los comandantes de los buques extranjeros pasaron a bordo del *Victoria and Albert* a cumplimentar a los reyes, recibiendo éstos con vivas demostraciones de los saludos que estaban de tan grandioso acto.

## MARRUECOS

En Larache y Alcázar. Los manejos franceses en Alcázar.—Esperando un convoy.—Próximos paseos militares. Tánger 25. Continúa reinando tranquilidad en Alcázar. Ayer entraron en la población con armas varios soldados de la mehalha del capitán Moreaux. Se cree que fueron de exploradores, y para realizar trabajos contra los españoles. Apenas entraron en Alcázar fueron expulsados por orden del capitán Ovílo.

Otro moro de la mehalha del capitán Moreaux estuvo en el campamento español para ofrecer un obsequio al capitán Ovílo, agradecido por la protección que le dispuso en otra ocasión. Según este moro, los soldados que manda el capitán francés saltaron días pasados una huerta cercana, causando grandes destrozos. Como estos actos los repiten con frecuencia, entre los moros de la región va acentuándose el sentimiento de hostilidad hacia los franceses.

En cuanto a estos se sabe, por haberlo dicho el campamento Moreaux, que cuando fueron los tropas españolas en Alcázar estaban preparados la evacuación de esta ciudad, que no pudo realizarse oficialmente, porque en el momento oportuno le fallaron las bestias para conducir la impedimenta de viveres y municiones.

Con la llegada del convoy que conduce el teniente coronel Silvestre, aumentará la actividad de las tropas. Ahora continúan los trabajos de fortificación é higienización del campamento al mismo tiempo que la práctica de acción con las piezas de tiro rápido Vickers, de que están encargados los marineros. Cuando llegu el teniente coronel Silvestre con el escuadrón de Caballería, comenzarán los paseos militares.

Se formarán dos columnas mixtas de soldados y marineros con fuerzas de la policía. Los primeros parecen se realizarán en dirección de Larache para que las tropas conozcan bien los caminos cuando tengan que ser utilizados en el servicio de convoyes. Luego se harán en otras direcciones, al Sur y al Norte. Acaso lleguen hasta Wazan, en cuya comarca existe grande exaltación.

## En Centa y Tetuán

Barracones para la tropa.—Excursión a Monte Negro. Centa 25. El vapor correo ha traído gran cantidad de madera para construir barracones.

En un rompedor y dos barcazas serán llevadas a las posiciones.

Numerosas familias han marchado a Monte Negro, donde pasarán el día.

## En Melilla

Melilla 25. Ha fundado en este puerto esta mañana el cañonero *Alvaro de Bazán*.

Procedía de Alhucemas.

El general Ordóñez ha visitado las posiciones exteriores.

No ocurre ninguna novedad en la comarca.

## La intervención francesa

Agresión a un alemán.—Los correos.—Tranquilidad en Marrakech.—El nuevo gobierno del Sultan.—Operaciones francesas. Tánger 25. De Fez comunican que un soldado francés se embriagó y dió de bofetadas a un empleado de la posta alemana.

Intervino el cónsul alemán para pedir el castigo del agrasor.

Los últimos correos que son respetados entre Fez y Mequinez son los españoles.

Todos los demás son robados.

Cartas llegadas de Marrakech dicen que dicha ciudad está tranquila.

Añaden que los habitantes de la región no aceptan el bajá que Muley Hsidi ha nombrado recientemente.

Hay esperanzas por la región algunos agitadores, que los moros suponen sean agentes franceses; los cuales aconsejan a todos que apelen a las armas.

El Sultan ha acordado el nombramiento de los siguientes funcionarios para formar su gobierno: Gran visir y ministro de Hacienda y Obras públicas, el Hesh-Mohamed el Mekri; ministro de Negocios extranjeros, su hijo, Sid Taleb el Mekri; ministro de la Guerra, su otro hijo, Sid Moktar el Mekri, actual gobernador de Tánger; subsecretario de Estado, Sid Mohamed el Guebbs, delegado jeficario en Tánger, y delegado jeficario en Tánger, Sid Dria el Baquill, ministro de Negocios extranjeros que fué en los últimos días del reinado de Abd-el-Azz.

Los columnas Daibez, con un convoy, se unirá en Mequinez a los de Brulard y Gourand. Atravesarán luego por diferentes caminos los territorios sublevados para echar de ellos al enemigo. Despejada la región, una columna regresará directamente a Fez, trayendo un convoy, mientras las otras dos van a Sefrá,

libran la ciudad y colocan en ella una guarnición provisional.

## OTRAS NOTICIAS

La policía española.—El cónsul español en Alcázar. Tánger 25. El ministro de Holanda venía notando desde hace un año frecuentes robos en sus posesiones, sin que los trabajos que se habían hecho para descubrir a los autores dieran ningún resultado.

Audió últimamente al consulado español, y los guardias civiles adscritos al mismo bajo la dirección del teniente D. Emilio Soto, en tres días de investigaciones lograron dar con el ladrón, que resultó ser un criado indígena del diplomático.

El ministro de Holanda ha redactado un informe, en el que deja claros cargos a nuestro cónsul y a la excelente policía española.

Ha llegado a Tánger, muy mejorado de su dolencia, nuestro vicescudal en Alcázar, Sr. D. Manuel Villalta.

## LAS HUELGAS

EN ZARAGOZA. Contra el paro general. Zaragoza 24. Son varias las Sociedades obreras que han manifestado su opinión en contra del paro general.

Los metalúrgicos se han reunido en número de 1 000, y han acordado por unanimidad no secundar el paro.

Lo mismo han hecho los fideiros.

Los ferroviarios. Zaragoza 24. Los obreros ferroviarios han celebrado una reunión, acordando protestar de la pasividad del Gobierno, tolerando a las Compañías vagocondas despidan al personal, estando aquélla adherida a la Unión Ferroviaria, y prestarle el apoyo moral y material que necesitan.

También ha acordado adherirse a la Junta central de Madrid, facultándola para adoptar las medidas que exijan las circunstancias.

Los panaderos. Zaragoza 24. Los panaderos han acordado declararse en huelga, por solidaridad con los demás obreros parados. El gobernador civil, de acuerdo con la autoridad militar, ha tomado precauciones para que no falte pan.

## EN CATALUÑA

Huelga conjurada. Barcelona 25. Comunican de Sabadell que se ha podido conjurar la huelga con que amenazaban los albañiles de aquella ciudad para el próximo lunes.

Los patronos seceden a conceder algunas peticiones formuladas por los obreros, para dentro de cuatro semanas.

Los obreros han accedido, esperando, con este motivo, el acuerdo de declarar la huelga.

## EN JEREZ

Consejo aceptado. Jerez de la Frontera 25. Todos los comercios siguen cerrados. La huelga continúa en el mismo estado.

En la Casa del Pueblo se ha recibido un telegrama del Sr. Canalejas, aconsejando a los huelguistas combenir una comisión para que se entienda con el gobernador. Los huelguistas han aceptado.

## EN LAS PALMAS

Huelga tumultuaria. Las Palmas 25. Se han hecho más prisiones con motivo de los sucesos.

La colisión de huelguistas y *squirois* tuvo los caracteres de una verdadera batalla, cruzándose una lluvia de piedras.

Los contentados eran más de 400, casi todos armados, figurando muchas mujeres.

Hoy volvieron a trabajar los obreros contratados.

En los Arenales se reunieron numerosos grupos de huelguistas, que trataban de repetir la agitación, evitando la presencia de la Guardia civil, que ocupa militarmente el puerto.

Los obreros se empujaron a las Casas consistoriales que les cercan a los trabajadores por riguroso turno, negándose a ello los patronos.

## EL TIEMPO

Sobre el mar del Norte se halla una borrasca de importancia (748 m/m), quedando como secundaria de ésta, otra, situada en el Mediterráneo Occidental.

El tiempo es lluvioso en la zona Cantábrica y en Galicia, y bueno, aunque algo frío, en el resto de España.

Los vientos soplan moderados de la región del W. por regla general, y la temperatura se mantiene elevada.

La máxima de ayer fué de 38º en Sevilla, y la mínima de hoy ha sido de 7º en León.

Es probable que el tiempo empeore en el Cantábrico, con mar y vientos del cuarto cuadrante.

Son probables las tormentas en España, principalmente en Cataluña.

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 22º sobre 0. A las doce, 26º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 24º sobre 0. La máxima fué de 27º. La mínima fué de 20º. El barómetro marca 705 mm. Lluvia.





